

El ex director de 'Abc' revela en la revista 'Tiempo' la campaña de acoso

Anson: "Fue necesario poner en riesgo el Estado para acabar con González"

EL PAÍS, Madrid
 "Felipe González era un hombre con una potencia política de tal calibre que fue necesario llegar al límite y poner en riesgo el Estado con tal de terminar con él", afirma Luis María Anson en una entrevista que publicará mañana la revista *Tiempo*. El aca-

démico y ex director de *Abc* —ahora es presidente de Televisión Española y vicepresidente de este grupo mexicano— niega que se tratara de una conspiración alentada por él y otros renombrados periodistas, a los que cita, pero sí reconoce que "fue una operación de acoso y derribo".

Anson explica que "la cultura de la crispación existió porque no había manera de vencer a Felipe González con otras armas. Ése era el problema". A juicio del ex director del diario conservador *ABC*, el nuevo triunfo del PSOE en las elecciones legislativas de 1993 hizo patente la necesidad de una alternancia en el poder. Para ello, un grupo de gente mantenía encuentros periódicos para concertar estrategias con el fin de "elevar el listón de la crítica"; y "entonces se buscó ese mundo de las irregularidades, de la corrupción...".

En las reuniones que, según Luis María Anson, se celebraban generalmente en su despacho, participaban "el director de *El Independiente*, Pablo Sebastián; José Luis Gutiérrez, de *Diario 16*; el director general de Antena 3, que era Manuel Martín Ferrand; el de Informativos de Antena 3 Radio, que era Antonio Herrero; el director de *El Mundo*, Pedro J. Ramírez...".

Todos ellos fueron miembros fundadores del sindicato de periodistas Asociación Española de Periodistas Independientes (AEPI) e intervienen en la actualidad en las tertulias de la COPE. En la entrevista concedida a *Tiempo*, el ex director de *Abc* no cita más nombres, pero sí lo hizo hace casi un año



Luis María Anson.

en un encuentro privado del que existe testimonio grabado.

Lo que sí unía a todos, declara ahora en *Tiempo*, era que "había que terminar con González". Y añade. "Al subir el

listón de la crítica se llegó a tal extremo que en muchos momentos se rozó la estabilidad del Estado".

En la entrevista, Anson reconoce que "tenía razón González cuando denunció ese peligro... pero era la única forma de sacarlo de ahí. No tanto por los posibles abusos que cometió, si es que lo hizo, sino por el riesgo de anulación de alternancia". El antiguo director de *Abc* recuerda: "No quería enviar a mi gente en su autobús electoral porque entraban *críticos* y salían *felipistas*. Yo mismo evité tener reuniones con él. No podía olvidar que en otras ocasiones había salido de nuestra conversación diciéndome a mí mismo: '¿Por qué tienes que criticar a un señor tan cordial, seductor, interesante...?'".

Sobre los GAL, Luis María Anson defiende que Felipe González en vez de argumentar que "se enteró por la prensa", debió decir: "Tras varios intentos de golpes de Estado, con cien asesinatos al año de ETA, en plena indiferencia francesa, di la orden de que con todos los medios a nuestro alcance se combatiera a ETA (...) Dejando claro que nunca di órdenes que supusieran una vulneración del Estado de derecho, si se ha hecho, yo soy el responsable".

Corcuera, Barrionuevo y Vera eran las "primeras víctimas" del complot

EL PAÍS, Madrid
 El ex director de *Abc*, Luis María Anson, se reunió a almorzar en abril del año pasado en el restaurante *El Cenador de Salvador* de Morzarzal, cerca de Madrid, con los exministros socialistas de Interior José Luis Corcuera y José Barrionuevo, además de con el ex secretario de Estado Rafael Vera, según confirmaron ayer fuentes conocedoras del encuentro. "Vosotros sois las primeras víctimas de esta operación", vino a sugerirles el periodista a los tres antiguos altos cargos de Interior.

Durante la reunión, convocada a iniciativa de José Barrionuevo, Anson se extendió en precisar los diversos elementos que habían confluído en la campaña de acoso y derribo al Gobierno del PSOE y las personas que estaban presuntamente implicadas en esta oscura operación. Entre ellas incluyó al periodista Jesús Cacho, al abogado Antonio García Trevijano y a "algunos jueces comunistas", aunque entre éstos sólo mencionó al ex diputado socialista Ventura Pérez Mañiño.

El entonces director del diario *Abc* reveló en esa comida que García Trevijano había llegado a leer a los conspiradores una especie de Constitución republicana que ya tenía redactada.

Otro de los planes consistía en que el rey Juan Carlos abdicara al cumplir 60 años en favor de su hijo, el príncipe Felipe, tras lo que se produciría un "gran indulto" del que se beneficiarían, entre otros, el ex banquero Mario Conde.

Luis María Anson no escatimó ningún dato sobre la operación, con la que tam-

bién llegó a relacionar al Partido Comunista de España, y aseguró que él había accedido a participar en sus reuniones con la intención de "estar dentro para controlarla".

El periodista y académico detalló a los dos ex ministros socialistas y al ex secretario de Estado otro de los objetivos de la operación: una reforma de los mecanismos electorales, de tal forma que las listas de candidatos de los partidos fueran abiertas para facilitar el acceso de diversos "prohombres" a cargos institucionales.